

Donc, sortir de cet état ou refuser d'y entrer, c'est se priver volontairement de la grâce, c'est déconcerter les desseins de Dieu ; c'est marcher en sens inverse des vues de la Providence. Combien, en effet, n'y a-t-il pas au fond des enfers de réprouvés qui auraient vécu sur la terre comme des saints, s'ils étaient entrés dans la voie où Dieu les appelait.

Heureux, dit le Livre sacré, ceux qui suivent la voie que le Seigneur lui-même leur manifeste ; qui la parcourent avec constance, et ne s'en écartent jamais ! Malheur, au contraire, à ceux qui, par leur faute, rompent la chaîne de grâces que Dieu avait préparée pour les conduire à la félicité !

“ O homme ! s'écrie saint Basile, qui que tu sois, si tu aimes ton Dieu, si tu crains l'enfer, sois fidèle à ta vocation et persévère jusqu'à la fin. ”

---

Avec la présente livraison, la *Semaine Religieuse* entre dans sa huitième année, et commence son quinzième volume.

\* \* \*

Pendant la nuit de la Nativité, apparut une étoile remarquable par sa dimension et la vivacité de ses feux, et qui restait visible même pendant le jour. Ce phénomène impressionna vivement en Orient, trois personnages de distinction, auxquels la tradition donne les noms de Gaspar, Melchior et Balthasar. Dociles à la voix intérieure qui les appelle, montés sur des dromadaires, et suivis d'un nombreux cortège de serviteurs, ils s'acheminent du côté de Bethléem. En passant à Jérusalem, ils ont avec Hérode un court entretien sur le Roi qui vient de naître, et qu'ils cherchent pour l'adorer. L'étoile s'étant arrêtée à Bethléem, ils comprennent qu'ils sont parvenus au terme de leur voyage : ils entrent dans une étable rustique où ils trouvent une Mère indigente, l'épouse d'un artisan, et auprès d'elle, un petit Enfant enveloppé de langes et couché dans une crèche. A ce signe ils reconnaissent l'Enfant-Dieu qu'ils adorent, et à qui ils offrent avec leurs cœurs, leurs richesses, consistant en de l'or, de l'encens et de la myrrhe, recevant en retour les biens spirituels les plus précieux. Avertis par un ange, ils se défont du cruel Hérode et retournent dans leur pays par un autre chemin. C'est le mystère de l'Épiphanie.